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фотовзгляд недели

капризы природы

Тёплые выходные
Выходные обещают быть 
«по-декабрьски» тёплыми.

Так, 13 декабря будет облачно с проясне-
ниями, местами небольшие осадки в виде мок-
рого снега. Ветер южных направлений, уме-
ренный, порывистый. Температура ночью -10,
-15 ºС, днём -6, -11 градусов. В воскресенье,
14 декабря, ожидаются небольшие, местами
умеренные осадки. Ветер юго-западный, уме-
ренный. Температура ночью -5, -10 ºС, днём
до минус 11 градусов мороза.

Подготовила Анна АРТЁМОВА.

В посёлке энергетиков грядут новоселья.

Епископ Ханты-Мансийский 
и Сургутский Павел и глава 
администрации района 
Борис Саломатин обсудили вопрос
о восстановлении в Ларьяке 
разрушенной Знаменской церкви.

Разговор об этом исторически необходи-
мом шаге произошёл в первый день визита
владыки Павла в Нижневартовский район.
Борис Александрович рассказал нам о состо-
явшемся обсуждении и дальнейшем строи-
тельстве духовных объектов в районе:

– До Октябрьской революции 1917 года
на территории современного Нижневар-
товского (бывшего Ларьякского) района
было семь православных церквей. Самой
древней из них была Знаменская церковь
в Ларьяке. Первое летописное упоминание
о ней относится к 1772 году. Вообще, по
архивным данным, Ларьяк существует с
середины XVI века. Он был широко известен
в Сибири как  центр Ларьякской волости и
уезда (в течение трёх веков) и как столица
большой ежегодной ярмарки, на которую
съезжались представители коренного насе-
ления и купцы-предприниматели из Тоболь-
ска, Сургута, Томска, Нарыма и других мест.
Ларьяк в течение столетий был не только
административно-торговым, но и культур-
ным центром окрестных земель. Особую
роль в духовном просвещении жителей Вах-
ского края играла Знаменская церковь. Её
последнее здание, построенное в середи-
не XIX века, просуществовало до 1980-х
годов, когда и было разрушено. 

Рядом со Знаменской церковью распо-
лагался дом купца Кайдалова. Долгие годы
именно члены семьи Кайдаловых были свя-
щенниками Знаменской церкви. Все её
реконструкции проводились за счёт благо-
творительных взносов Кайдаловых. В
настоящее время администрация Нижне-
вартовского района совместно с прави-
тельством Югры проводят реконструкцию
купеческого дома. Пришло время заняться
воссозданием Знаменской церкви. 

Для этого администрацией района под-
готовлен пакет необходимых документов. У
нас есть эскизные планы восстановления
церкви, созданные на основе сохранив-
шихся рисунков, схем и фотографий. Вла-
дыка одобрил наши планы и высказал наме-
рение поддержать нас в этом благом деле.
Сейчас нам необходимо проработать вопрос
о начале строительства Знаменской церк-
ви уже в 2015 году.

Что ж, надеемся, что эти планы не оста-
нутся на бумаге и будут реализованы.

Александр СТРАБЫКИН.

благое дело

Знаменской
церкви быть!

Фото Елены ЕГОРОВОЙ, Марины ЗЕЛЕНСКОЙ, Айсылу ЯЛАЕВОЙ,
Софьи ЯРЫГИНОЙ, Александра СТРАБЫКИНА, Дмитрия СУББОТИНА.

Ватинские стройки.

Добро пожаловать к нашему столу. Новоаганск.

Уборка снега в Новоаганске.

Участницы районной спартакиады
из Варьёгана.

Владыка Павел освятил звонницу храма-часовни в Зайцевой Речке.

Музейный урок в Излучинске.

Шахматные баталии.
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ДЕНь ЗА ДНёМ

Российские торговые сети
готовы продвигать товары
Югры на рынках других
регионов.

Губернатор Наталья Комарова
встретилась с югорскими про-
изводителями – участниками
выставки-ярмарки «Товары земли
Югорской», приуроченной к 84-й
годовщине со дня образования
Ханты-Мансийского автономного
округа – Югры. Выставка прохо-
дила с 10 по 12 декабря в кон-
грессно-выставочном центре
«Югра-Экспо». В ней участвова-
ли более 200 ведущих товаро-
производителей автономного окру-
га, занятых в сельском хозяйстве,
лесной промышленности, строи-
тельстве, транспорте и связи.

«В этом году мы впервые при-
гласили на выставку не только
товаропроизводителей, но и пред-
ставителей торговых сетей, в том
числе крупных федеральных, для
того чтобы на одной площадке
провести профессиональный раз-
говор о взаимных интересах.
Сегодня было подписано согла-
шение о кооперации торговых
сетей, я полагаю, это хорошее
начало. Такое сотрудничество
точно принесёт пользу. Наши
югорские товары должны соот-
ветствовать наказу югорчан
«Доверяем проверенному каче-
ству – покупаем югорское». Пусть
гранты, которые многие из вас
получат сегодня, станут под-
спорьем для этого», – отметила
Наталья Комарова.

В этот же день в «Югра-Экспо»

был подписан протокол о наме-
рениях создания Союза перера-
ботчиков дикоросов Югры. Доку-
мент скрепили подписями восемь
руководителей предприятий авто-
номного округа по переработке
дикоросов.

На выставке глава региона
наградила победителей конкурса
«Лучший товар Югры-2014». Она
отметила, что представленные
товары и проекты – лучший пода-
рок ко дню рождения округа.

Среди лучших товаропроизво-
дителей года и представитель
Нижневартовского района – в
номинации «Дикоросы» лучшей
признана продукция  индивиду-
ального предпринимателя  Вла-
димира Водопьянова.

Стоит отметить, что выставка-

ярмарка «Товары земли Югор-
ской» проходит с 1995 года. Сред-
няя посещаемость выставки пре-
вышает 12 тысяч человек, в
«Югра-Экспо» в эти декабрьские
дни ежегодно реализуется более
35 тонн продукции на сумму
свыше 12 млн. рублей.

За 19 лет проведения меро-
приятие «Товары земли Югор-
ской» зарекомендовало себя не
только как выставка-ярмарка про-
дукции местных товаропроизво-
дителей, но и приобрело формат
площадки делового общения
представителей малого и среднего
бизнеса различных отраслей эко-
номики и административных
структур Югры.

По материалам пресс-службы 
губернатора ХМАО – Югры.

Среди вопросов повестки дня:
создание достойных условий труда
на предприятиях и в организациях,
гарантии и компенсации работни-
кам, занятым на вредных про-
изводствах, состояние условий
труда в организациях района,
ситуация с травматизмом на пред-
приятиях и порядок расследования
несчастных случаев, прохожде-
ние медосмотров и многое другое.

Также в рамках совещания были
подведены итоги муниципального
смотра-конкурса на лучшую орга-
низацию работы в области охраны
труда и регулирования социально-
трудовых отношений в 2014 году.

Дипломами победителей муни-
ципального смотра-конкурса на
лучшую организацию работы в

области охраны труда и регули-
рования социально-трудовых
отношений награждены пред-
приятия и учреждения района.

В номинациях «Без травм и ава-
рий» и «Лучшая программа ин -
структажей по охране труда в ор -
ганизациях» среди организаций
отраслей экономики материаль-
ного производства: диплом 1-й сте-
пени – ЗАО «Нижневартовская
ГРЭС»; диплом 2-й степени –
МПК «Аганнефтегазгеология».

В номинациях «Без травм и ава-
рий» и «Лучшая программа ин -
структажей по охране труда в
организациях» среди организаций
непроизводственных отраслей эко-
номики: диплом 1-й степени –
Новоаганский детский сад комби-

нированного вида «Лесная сказка».
В номинациях «Без травм и ава-

рий» и «Коллективный договор –
основа трудовых отношений»
среди организаций непроизвод-
ственных отраслей экономики:
диплом 2-й и 1-й степени – Меж-
поселенческая библиотека Ниж-
невартовского района.

В номинации «Без травм и ава-
рий» среди организаций непро-
изводственных отраслей экономи-
ки: диплом 2-й степени – Нижне-
вартовская районная больница;
диплом 3-й степени – Дворец
культуры «Геолог»; диплом 3-й
степени – Новоаганская детская
школа искусств.

Дипломы участников окружно-
го смотра-конкурса на лучшую
организацию работы в области
охраны труда и регулирования
социально-трудовых отношений
вручили руководителям Нижне-
вартовской ГРЭС, Межпоселен-
ческой библиотеки Нижневартов-
ского района, детского сада «Лес-
ная сказка» (п. Новоаганск).

За многолетнее плодотворное
сотрудничество и в связи с 20-ле -
тием со дня образования Госу-
дарственной инспекции труда по
Ханты-Мансийскому автономному
округу – Югре благодарственным
письмом администрации района
награждён Нижневартовский
отдел надзора и контроля за со -
блюдением трудового законода-
тельства в автономном округе. 

Пресс-служба 
администрации района.
Фото елены егОРОВОй.

Человек должен трудиться, работать в поте лица, кем бы он ни был, 
в этом и заключается смысл и цель его жизни, его счастье, его восторги…

Антон Чехов.

ОКРугАКТуАльНО Хороша наша клюква!

С заботой о безопасности
ПРИзНАНИе

В администрации Нижневартовского района состоялся
семинар-совещание по охране труда.

Эх, прокатимся 
по автозимникам!

Автозимники для отдалённых поселений
района – это своеобразные дороги
жизни, и их своевременное открытие –
настоящий праздник для жителей 
этих мест.

10 декабря был введён в эксплуатацию автозим-
ник Мегион – Покур. Его протяжённость – 90 кило-
метров. На этом маршруте оборудованы перепра-
вы через реку Обь и протоки Мулка, Кирияс и Курь-
ёган. Пока их допустимая грузоподъёмность уста-
новлена в 20 тонн. И если раньше попасть в Покур
можно было только вертолётом (он доставлял в село
пассажиров, почту и продукты), то сейчас покуряне
могут спокойно выезжать в Нижневартовск и другие
города на автомобиле.

С 12 декабря по маршруту Нижневартовск –
Покур открыто и автобусное сообщение по 1, 3, 5,
7 дням недели (время отправления от нижневар-
товского автовокзала – 18.00).

9 декабря открылся зимник от Белорусского до
Ларьяка. Чтобы обеспечить проезд автомобиль-
ного транспорта в Ларьяк и окрестные населён-
ные пункты, построены шесть ледовых переправ,
в том числе на Пугъюг и Большой Ларьяк. С вос-
кресенья, 14 декабря, начнётся движение авто-
бусов Нижневартовск – Ларьяк по 2, 4, 7 дням неде-
ли с отправлением от автовокзала столицы Само-
тлора в 12.00.

В ближайшее время будут проверены сезонные
дороги в направлении деревни Вампугол и села
Былино. В случае, если у специалистов не воз-
никнет нареканий к их состоянию, то и это
направление будет открыто для движения авто-
мобилей.

Следует отметить, что в 2014 году вышена-
званные автозимники сдаются раньше заплани-
рованного срока, который устанавливался не
позднее 25 декабря. Их общая протяжённость в
нынешнем сезоне составит около двухсот кило-
метров.

Подготовил Александр СТРАБЫКИН.

Окружная Дума утвердила сокращение
срока перехода со счёта регионального
оператора на специальный счёт дома.

Сейчас средства на капремонт большинства
югорских многоквартирных домов (98%), вошед-
ших в региональную программу капремонта, акку-
мулируются на счёте регионального оператора.
Некоторые собственники квартир сегодня хотели
бы поменять способ и открыть индивидуальный
счёт. По закону изменить форму накоплений югор-
чане могут в любое время, но переход средств с
одного счёта на другой ранее занимал два года.
В Югре было решено сократить этот срок до года.
Удобная возможность управления средствами на
капремонт открылась для тех югорчан, кто готов
брать ответственность за будущее своего дома на
себя.

Необходимость такого шага отметила губернатор
Югры Наталья Комарова в ходе своего ежегодного
обращения к жителям округа. «Многие собственники
хотели бы перейти от общих к специальным счетам,
позволяющим обособленно копить средства на
ремонт только их дома. Самим определять сроки и
состав ремонтных работ. Необходимо помочь
людям в этом вопросе, обеспечить им полную
информационную и административную поддержку»,
– подчеркнула Наталья Комарова.

Изменения в законе коснулись также актуали-
зации региональной программы капитального
ремонта – она будет проводиться дважды в год,
а не один раз, как было ранее. 

Кроме того, на заседании Думы Югры было при-
нято решение о возможности перенесения срока
капитального ремонта дома на более ранний
период, если этого потребует заключение служб
государственного жилищного или технического над-
зора.

Пресс-служба губернатора ХМАО – Югры.

И снова 
о капремонте
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На бУКВЕ ЗаКОНа

В любой науке, в любом искусстве 
лучший учитель – жизненный опыт. 

Мигель де СерВантеС.

ЗдраВООхраНЕНиЕ

В администрации района
состоялось заседание
межведомственной
комиссии по профилактике
правонарушений. 

На нём рассматривались вопро-
сы о трудоустройстве лиц, отбыв-
ших наказание в местах заключе-
ния, результатах проведения рейдов
по выявлению фактов незаконной
продажи алкоголя, эффективности
работы службы судебных приставов
по принудительному взысканию ад-
министративных штрафов, направ-
ленных комиссией по делам несо-
вершеннолетних и защите их прав
администрации района.

Трудоустройство людей, осво-
бодившихся из мест лишения сво-
боды, по-прежнему является одной
из сложных задач, стоящих перед
работниками службы занятости на-
селения и внутренних дел Россий-
ской Федерации по Нижневартов-
скому району. Она осложняется не
только тем, что люди данной кате-
гории, как правило, не имеют опре-
делённой профессии, но и их не-
желанием трудоустраиваться. Так,
по информации Елены Гончаровой,
заместителя начальника Нижне-
вартовского центра занятости на-
селения, на приглашения прийти в
центр занятости в поисках подхо-
дящей работы из 62 человек от-
кликнулись только трое. Однако ра-
бота по трудоустройству данной ка-
тегории граждан продолжается,
специалисты ищут пути повышения
её эффективности.

О результатах проведения рей-
дов по выявлению фактов неза-
конной продажи алкоголя расска-
зала Галина Власова, исполняю-
щий обязанности начальника от-
дела потребительского рынка и за-
щиты прав потребителей. Специа-
листами отдела было проведено 
6 плановых проверок юридических
лиц, осуществляющих розничную
продажу алкогольной продукции
на территории района.

По результатам проверок одно-
му лицензиату выдано предписание
об устранении нарушений, состав-
лен протокол об административном
правонарушении.

По предлицензионному контро-
лю проведено 36 внеплановых вы-
ездных проверок. По их результатам

серьёзных нарушений не вы-
явлено.

Наиболее распространёнными
нарушениями лицензионных тре-
бований являются: отсутствие до-
кумента, подтверждающего нали-
чие у организации стационарных
торговых объектов и складских по-
мещений, отсутствие внесённых
изменений в устав организации в
части увеличения минимального
размера оплаченного уставного ка-
питала до 500 тысяч рублей. 

Об эффективности работы служ-
бы судебных приставов по прину-
дительному взысканию админи-
стративных штрафов, направлен-
ных комиссией по делам несовер-
шеннолетних и защите их прав ад-
министрации района, рассказала
начальник отдела по организации
деятельности комиссии Ирина По-
номарёва.

С начала текущего года по на-
стоящее время территориальны-
ми комиссиями района по делам
несовершеннолетних и защите их
прав приняты меры администра-
тивного наказания в отношении
200 граждан. Из них вынесено 
41 пре дупреждение, 151 решение
о назначении штрафа. Добро-
вольно оплачены 53 штрафа, что
составляет 35 процентов.

По г. Нижневартовску и Нижне-
вартовскому району направлено
49 постановлений для принуди-
тельного взыскания штрафов, по-
лучено 37 постановлений о воз-
буждении исполнительного про-
изводства и 5 – об окончании ис-
полнительного производства.

Специалисты комиссии по де -
лам несовершеннолетних и за-
щите их прав совместно с со-
трудниками подразделения су-
дебных приставов по г. Нижне-
вартовску и Нижневартовскому
району, полиции ОМВД России по
Нижневартовскому району про-
водят рейды, по результатам ко-
торых составляются протоколы в
отношении лиц, которые в уста-
новленные законом сроки не упла-
тили административный штраф, а
также проводится разъяснитель-
ная и профилактическая работа,
направленная на оплату штрафов
в добровольном порядке. 

Стоит отметить, что в целом для
предупреждения безнадзорности

и правонарушений несовершенно-
летних в городских и сельских по-
селениях района за 9 месяцев
2014 года проведено 476 межве-
домственных профилактических
рейдов. Данные мероприятия про-
водятся совместно с представите-
лями полиции и отделения управ-
ления Федеральной миграционной
службы по Ханты-Мансийскому ав-
тономному округу – Югре в Ниж-
невартовском районе, представи-
телями общественной организа-
ции «Боевое братство», отметила
Ирина Пономарёва.

Как сообщил Владислав Попов,
начальник отдела судебных при-
ставов по городу Нижневартовску
и Нижневартовскому району
управления Федеральной службы
судебных приставов по Ханты-
Мансийскому автономному окру-
гу – Югре, на принудительное ис-
полнение в отдел судебных при-
ставов поступило 56 постановле-
ний территориальной комиссии по
делам несовершеннолетних и за-
щите их прав администрации
Нижневартовского района, на ос-
новании которых были возбуж-
дены исполнительные производ-
ства. По 18 постановлениям были
взысканы штрафы, что составило 
32 процента от общего числа.

Основными причинами невоз-
можности взыскания штрафов яв-
ляются: отсутствие у должников
денежных средств, отсутствие за-
работка или иного дохода, асоци-
альный образ жизни (алкоголизм,
наркомания), невозможность уста-
новить фактическое местонахож-
дение должника-гражданина (миг-
рация населения, нарушение пас-
портно-визового режима).

Также обстоятельством, пре-
пятствующим быстрому и полно-
му выполнению исполнительных
документов, является законода-
тельный запрет на наложение
ареста на имущество должников
по исполнительным производ-
ствам с суммой взыскания менее
3 000 рублей, сообщил Владислав
Попов.

По результатам заседания меж-
ведомственной комиссии по про-
филактике правонарушений были
приняты соответствующие реше-
ния.

Пресс-служба администрации района.

Не сворачивай на кривую
дорожку… Через интернет, электронный терминал,

регистратуру или по телефону – четыре
формы записи к врачу позволяют
пациентам выбрать специалиста 
и удобное время приёма. 

Однако несмотря на это разнообразие, жите-
ли Излучинска продолжают жаловаться на боль-
шие очереди в поликлинике. В основном эта про-
блема актуальна в летний период, когда многие
врачи уходят в отпуск, и электронная запись ока-
зывается недоступной. Но сейчас, утверждают ме-
дицинские работники, такой проблемы нет. 

Запись на приём к участковому терапевту, пе-
диатру и узкому специалисту начинается по пят-
ницам в 8 утра. Те же, кто не имеет доступа к сети
Интернет, приходят в поликлинику заранее, чтобы
успеть записаться через терминал. Но если и таким
образом не могут, тогда остаётся ещё один вари-
ант – через регистратуру. Для этого не обязатель-
но приходить рано утром в поликлинику и стоять не-
сколько часов в очереди, достаточно позвонить по
телефону 28-77-95, чтобы записаться на удобное
для вас время. 

В случае, если специалист на момент приёма
находится на больничном, пациент вправе обра-
титься к заведующему за перенаправлением к дру-
гому доктору. В экстренных случаях (острая
боль, температура, высокое давление, плохое са-
мочувствие) врачи принимают без записи. Кроме
того, в целях регулирования потока посетителей,
выполнения функций, не требующих врачебной
компетенции, в поликлинике функционирует ка-
бинет доврачебного приёма, где производится из-
мерение артериального давления, ЭКГ, исследо-
вание крови на сахар экспресс-методом, выпис-
ка направлений на диспансеризацию.

Однако несмотря на все принятые меры, оче-
рёдность всё равно существует и, как бы ни хо-
телось, полностью избавиться от неё пока не уда-
ётся. Но сейчас ситуация улучшилась, утверждают
медработники. Всё больше людей записываются
на приём посредством электронных сервисов, что
очень удобно и быстро. Правда, парадокс в том,
что многие не приходят в назначенное время. Спе-
циалисты обращаются с просьбой отменять запись
в Интернете заранее, чтобы талоном могли вос-
пользоваться другие пациенты.

Подготовила алсу таЛиПОВа. 

К врачу 
без очереди

СОцЗащита

1. Единовременное пособие бере-
менной жене военнослужащего, про-
ходящего военную службу по при-
зыву. Право на данный вид пособия
имеет жена военнослужащего, прохо-
дящего военную службу по призыву,
срок беременности которой составляет
не менее 180 дней.

Право на получение пособия сохра-
няется, если обращение последовало
не позднее шести месяцев со дня
окончания военнослужащим военной
службы по призыву. 

2. Ежемесячное пособие на ре-
бёнка военнослужащего, проходя-
щего военную службу по призыву.
Право на это пособие имеет мать (опе-
кун) ребёнка военнослужащего, прохо-
дящего военную службу по призыву. По-
собие выплачивается со дня рождения
ребёнка, но не ранее дня начала отцом
ребёнка военной службы по призыву, и
прекращается по достижении ребёнком
военнослужащего, проходящего воен-
ную службу по призыву, возраста трёх
лет, но не позднее дня окончания отцом
ребёнка военной службы по призыву.

Обращаем внимание, что единовре-
менное пособие беременной жене во-
еннослужащего, проходящего военную

службу по призыву, и ежемесячное по-
собие на ребёнка военнослужащего,
проходящего военную службу по при-
зыву, назначаются, если обращение за
ними последовало не позднее шести
месяцев со дня окончания военнослу-
жащим военной службы по призыву.

Дополнительно сообщаем, что еди-
новременное пособие беременной жене
военнослужащего, проходящего воен-
ную службу по призыву, и ежемесячное
пособие на ребёнка военнослужащего,
проходящего военную службу по при-
зыву, выплачиваются независимо от на-
личия права на иные виды государст-
венных пособий гражданам, имеющим
детей.

Подробно с условиями предостав-
ления мер социальной поддержки
можно ознакомиться на сайте управ-
ления социальной защиты населения по
г. Нижневартовску и Нижневартовскому
району: www.uszn-nv.ru в разделе
«Центр социальных выплат»/«Госу-
дарственные услуги». 

Консультации по всем интересующим
вопросам можно получить по телефонам
горячей линии: 41-74-73 и 41-13-29 с 9.00
до 17.00 во все рабочие дни недели, или
направив вопрос по электронной почте:
nvartcsv@dtsznhmao.ru.

Управление соцзащиты населения 
по г. Нижневартовску 

и Нижневартовскому району.

Федеральным законом от
19.05.1995 № 81-ФЗ «О
государственных пособиях
гражданам, имеющим детей»
пре дусмотрены пособия.

Пособие на детей
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Прежде чем приступить к рассказу
о ходе соревнований и достигнутых ре-
зультатах, нужно отметить настойчи-
вость, большую силу воли и даже му-
жество тех, кто в этот день выходил на
старт. Все соревнующиеся сражались
за победу, невзирая на свои физиче-
ские возможности. Они преодолевали
себя, а иногда  просто забывали о
своих недугах и уверенно шли к  побе-
дам.

Конечно, состоявшиеся соревнова-
ния имели ряд особенностей. Прежде
всего участники  делились по группам
– лица с поражениями опорно-двига-

тельного аппарата (ПОДА), общими за-
болеваниями, а также с нарушениями
слуха и зрения. Состязания проводи-
лись среди мужчин и женщин, а также
по четырём возрастным категориям:
10-13 лет, 14-16, 17-20 и 21 год и
старше. И в каждой из этих номинаций
определялись победители и призёры.
Сегодня хочется назвать имена всех
чемпионов. Они это действительно за-
служили.

Итак, первые места на спартакиаде
в самом сложном и зрелищном виде
состязаний – толкании ядра – завое-
вали следующие представительницы

прекрасной половины человечества:
Олеся Байсарина, Мария Громовая,
Анна Мокан, Ирина Егорова и Оксана
Минаева, которая толкнула ядро
дальше всех соперниц – на 6 метров
71 сантиметр. Среди толкателей-муж-
чин чемпионами стали Илья Порохня,
Никита Дубенчук, Дмитрий Сахно,
Дмитрий Скоробогатский, Максим За-
харов, Дмитрий Алферов, Антон Кунин,
Олег Овчинников, Александр Коло-
моец, Фарид Ахметов и Александр
Чечулин. Лучший результат в противо-
стоянии толкателей-мужчин показал
Дмитрий Скоробогатский – его ядро
пролетело 10 метров 19 сантиметров.
Конечно, эти рекорды относительны,

так как в разных категориях соревную-
щиеся толкали ядра пяти весовых гра-
даций.

Во втором виде состязаний – дартсе
– участвовало 15 спортсменов. Семеро
из них стали первыми – это Ирина Его-
рова, Николай Мунтанион, Владас Кру-
час, Дмитрий Сахно, Тамара Казам-
кина, Виктор Ливн и Александр Коло-
моец. Два последних спортсмена вы-
били лучшие результаты – по 31 очку.

Габариты большого спортивного
зала «Югры» позволили провести и
такой вид  соревнований, как бег на 60
метров, в котором приняли участие 20
легкоатлетов. Самыми быстрыми
среди них стали: Максим Захаров,
Дмитрий Алферов, Валерия Григорь-
ева, Иван Стигнеев, Дмитрий Сахно,
Ирина Егорова, Николай Китменев, Та-
мара Казамкина, Олег Овчинников и
Александр Коломоец. Лучшее время
на этой суперкороткой дистанции (8,24
секунды) показал Дмитрий Алферов,
выступавший в возрастной категории
от 14 до 16 лет.

Четвёртым разделом спартакиады
был настольный теннис, в котором при-
няли участие 6 мастеров маленькой
ракетки. Четверо из них – Николай Кит-
менев, Дмитрий Сахно, Дмитрий Ско-
робогатский и Илья Порохня – были
признаны лучшими в этом популярном
виде спорта. 

В заключение победители и призёры
соревнований были награждены дип-
ломами и сладкими подарками. Рас-
ставаясь после церемонии закрытия
спартакиады, её участники обещали
друг другу обязательно встретиться и
померяться силами ровно через год,
уже на VIII спартакиаде.

Александр сТРАБыКиН. 
Фото автора и пресс-службы СДЮСШ ОР 

Нижневартовского района.  

Победили и обещали вернуться

Теперь читайте нас и на сайте: www.novpriob.ru

В среду, 3 декабря, в излучинском дворце спорта «Югра» прошла
VII спартакиада Нижневартовского района среди спортсменов 
с ограниченными возможностями, посвящённая Дню инвалидов.
54 жителя района (из излучинска, Варьёгана и Новоаганска)
приняли в ней участие. 

Участников и гостей сорев-
нований приветствовал пред-
седатель Совета депутатов го-
родского поселения Ново-
аганск Владимир Прокопчук.
От имени главы поселения
Елены Поль и всего депутат-
ского корпуса Владимир Сер-
геевич пожелал спортсменам
честной борьбы и успехов не
только в спорте, но и в других
сферах жизни.

Виды спорта, в которых
могут успешно состязаться
люди с ограниченными воз-
можностями здоровья, в
«Олимпе» уже стали тради-
ционными. Вот и в нынешнем
году соревнования были при-
званы выявить лучших в
стрельбе из пневматической
винтовки, шашках, настольном
теннисе и игре в дартс.  Для
некоторых спортсменов эта
спартакиада не в новинку –
Виктор Ливн и в прошлом году
был в числе лучших стрелков
и теннисистов, занял первое
место в соревнованиях по

шашкам. А в нынешней спар-
такиаде Виктор Валентинович
стал абсолютным чемпионом,
завоевав первые места сразу в
трёх видах спорта – стрельбе,
теннисе и игре в дартс. 

Лучшими в соревнованиях
по шашкам стали Владимир
Плигин и Татьяна Григора-
щенко. Второе и третье места
в соревнованиях по настоль-
ному теннису заняли соответ-
ственно Андрей Верчайкин и
Олег Овчинников. Салават Аб-
дуллин и Сергей Тендитник за-
воевали второе и третье места
в соревнованиях по дартсу,
Александр Некипелый и Олег
Овчинников вошли в тройку
сильнейших в состязаниях по
стрельбе из пневматической
винтовки. Поощрительные
призы получили Александр Ко-
ломоец, Владимир Головкин и
Валентина Лыткина.

Спартакиада – не един-
ственное мероприятие «Олим -
па» для людей с ограничен-
ными возможностями. Третий

год в спортивной школе рабо-
тает отделение адаптивной
физической культуры. У тре-
нера Сергея Маякова в на-
стоящее время занимаются
три спортсмена. Один из них,
Андрей Верчайкин, стал брон-
зовым призёром чемпионата
по пауэрлифтингу в зачёт па-
распартакиады Югры в марте
2014 года. В сентябре в отде-
лении адаптивной физической
культуры появился новый дет-
ский тренер, Светлана Плито-
рак. Теперь дети с ограничен-

ными возможностями здо-
ровья посещают индивиду-
альные занятия по плаванию и
лечебной физической куль-
туре. «Работа этого отделения
сейчас очень востребована, –
пояснила заместитель дирек-
тора ДЮСШ «Олимп» Оксана
Десятник. – Дети активно по-
сещают занятия, родители от-
зываются положительно».
Всех участников соревнований
Оксана Николаевна также при-
гласила на тренировки в отде-
ление адаптивной физической

культуры: «Возрастных огра -
ничений у нас нет, главное,
чтобы у вас было желание за-
ниматься спортом и не было
медицинских противопоказа-
ний к этому». 

Спартакиада прошла ве-
село, увлекательно, активно.
Для спортсменов участие в со-
ревнованиях значило не
только проверить свои силы,
но и встретиться, пообщаться
и интересно провести время. 

Марина ЗелеНсКАЯ.
Фото автора.

Через тернии к звёздам

сильНые ДухОМ

Второго декабря Новоаганская детско-юношеская
спортивная школа «Олимп» вновь распахнула
двери для сильных духом людей – в поселении
стартовала четвёртая спартакиада среди людей 
с ограниченными возможностями здоровья.
Организаторы назвали мероприятие «Через тернии
– к звёздам» и посвятили его не только
Международному дню инвалида, но и традиционной
благотворительной акции «Душевное богатство».



Уже при входе в здание
спортивного сооружения ста-
новилось понятно, что здесь
вскоре начнётся грандиозный
праздник – «Лига чемпионов».
Подтверждением тому слу-
жило оформленное аэроди-
зайном крыльцо и песни о
спорте, звучащие из динами-
ков. В фойе на стенах разме-
стили баннеры с фотогра-
фиями из архива прошедшей
спартакиады, информацией о
её участниках и исторической
справкой. На большом экране
на протяжении всего суббот-
него мероприятия транслиро-
вались видеосюжеты о про-
шедших среди спортсменов
«СНГ» состязаниях. 

Основное действие празд-
ника спорта, здоровья, дружбы
и единения сотрудников «Са-
мотлорнефтегаза» проходило в
огромном спортивном зале. По-
казательные выступления по
баскетболу, волейболу, мини-
футболу, перетягиванию каната,
а также настольному теннису и
гиревому спорту чередовались
с концертными номерами и раз-
личными конкурсами. 

Многие нефтяники в этот
день приехали в Излучинск це-
лыми семьями, с маленькими
детьми. И правильно сделали,
так как для развлечения ребя-
тишек в правой стороне спорт-
зала работала красочная иг-
ровая площадка. Чего здесь
только не было! Аниматоры в
костюмах клоунов развлекали
детей и следили за соблюде-
нием техники безопасности во
время игр. Каждый малыш мог
выбрать занятие по душе: по-
прыгать на батуте, пройти по
звериной тропе, поучаствовать
в весёлых гонках или поиграть
на аттракционе «Ну, погоди!».
Детишки, впрочем и взрослые
тоже, при входе в спортзал
сразу же вооружались всевоз-
можными шумовыми и свето-
выми приспособлениями с ло-
готипом предприятия и флаж-
ками с символикой спарта-
киады – и всё это для того,
чтобы поддержать спортсме-
нов во время выступлений. 

А вот шахматные баталии
проводились отдельно от
шума и суеты – в просторном
помещении на втором этаже.   

Итак, теперь обо всём по-
подробнее. Продолжительные
фанфары ознаменовали на-
чало торжества. Погас свет, и
перед зрителями развернулся
захватывающий пролог.  

Затем пришло время при-
гласить на сцену главных ге-
роев – первую десятку обще-
командного зачёта: команды
АУП, ЦППН-5, ЦДНГ-5, ЦППН-2,
ЦЭРТ, ЦПСН-2, ЦДНГ-6, ЦВЭ,
ЦДНГ-2 и ЦДНГ-3. Флаги «Рос-
нефти», ОАО «Самот лорнефт-
егаз» и Первичной профсоюз-
ной организации данного до-
чернего предприятия нефтя-
ной компании было доверено
внести лучшим из лучших:
члену сборной команды За-
падной Сибири, призёру ре-
гионального этапа спарта-

киады НК «Роснефть», много-
кратному победителю спарта-
киады ОАО «Самотлорнефте-
газ» по шахматам Людмиле
Анисимовой, мастеру спорта
России по гиревому спорту,
члену сборной команды За-
падной Сибири, призёру ре-
гиональной спартакиады и
участнику финальной спарта-
киады НК «Роснефть» Алек-
сею Логинову, ветерану спорта,
неоднократному победителю
чемпионата города Нижневар-
товска в марафонском беге, ак-
тивному участнику клуба лю-
бителей бега с 1978 года Тать-
яне Мартиной.   

С приветственным словом
ко всем собравшимся в спор-
тивном зале Дворца спорта
«Югра» в этот субботний вечер
обратилась заместитель гене-
рального директора по кадро-
вой политике ОАО «СНГ»  Тан-
зиля Хайбрахманова: «Ува-
жаемые спортсмены и болель-
щики, мы присутствуем на за-
вершающем этапе соревнова-
ний, которые на нашем пред-
приятии проходили более ме-
сяца. Я считаю, что сегодня за-
мечательный праздник не
только спорта, но и труда. Ведь

спорт – это залог наших трудо-
вых побед, хорошего настрое-
ния и здорового образа жизни.
Желаю всем участникам со-
ревнований показать красивую
и честную борьбу, а болель-
щикам – побольше активной
поддержки спортсменов».

Председатель Первичной
профсоюзной организации
предприятия Валерий Куксов,
лично участвовавший далее в
показательном волейбольном
матче, также выступил с на-
путственной речью. Он отме-
тил, что только благодаря под-
держке и содействию адми-
нистрации и линейных руко-
водителей «Самотлорнефте-
газа» у спортсменов-нефтяни-
ков есть возможность серь-
ёзно тренироваться, участво-
вать в соревнованиях и пока-
зывать достойные результаты. 

Ну а дальше начались по-
казательные выступления. На
центральной площадке спорт-
зала развернулись волей-
больные и баскетбольные ба-
талии, в обеих играх победила
команда ЦДНГ-6, вырвавшая
победу у спортсменов АУП и
ЦДНГ-8 соответственно. А в
матче по мини-футболу между
АУП и ЦДНГ-7 сильнее оказа-

лись промысловики, хотя сим-
патии многих болельщиков
были на стороне команды
АУП, в составе которой на-
равне с мужчинами играли две
хрупкие девушки – Полина Ка-
леник и Ирина Гайнитдинова.

В это же время в левой
части спортзала проводились
соревнования по гиревому

спорту и настольному теннису. 
Приятно было посмотреть на
силачей-нефтяников, много
раз поднимавших тяжёлую
гирю так легко, что со стороны
казалось, будто данные со-
стязания для них просто раз-
влечение. Однако всем стало
понятно, насколько серьёзная
подготовка предшествовала
тем результатам, которые по-
казали спортсмены. В весовой
категории до 90 кг места рас-
пределились следующим об-
разом: I – Юрий Лавринович
(ЦДНГ-2), II – Андрей Лопатин
(ЦДНГ-6), I I I  – Александр
Жалюк (ЦВЭ). В весовой кате-
гории свыше 90 кг бесспорным
лидером оказался Алексей Ло-
гинов, работник ЦППН-3, по-
казавший просто запредель-
ный результат – 203 раза. Вто-
рым стал Василий Смолени-
нов (ЦЭРТ-2).  И замкнул
тройку лидеров активный пен-
сионер предприятия Алексей
Жаров, который вот уже не-
сколько лет находится на за-
служенном отдыхе. Мужчина
сумел обойти многих более
молодых соперников и поднял
гирю целых 100 раз.

За оператора по добыче
нефти и газа Юрия Лаврино-

вича пришли поболеть в этот
день жена Анастасия и два
сына – двухлетний Алексей и
годовалый Саша. Поддержка
самых близких людей только
помогла нефтянику стать в
этот день победителем. Как
оказалось, Анастасия сама
раньше занималась прыжками
на батуте. А ещё молодая

мама твёрдо уверена, что в
жизни их с Юрием мальчишек
спорт будет занимать не по-
следнее место.

В соревнованиях по на-
стольному теннису, которые
проводились на протяжении
нескольких часов как среди
мужчин, так и женщин, места
распределились следующим
образом: I – Сергей Хузин,
Ирина Ковязина, II – Констан-
тин Опря, Марина Креховец-
кая, III – Игорь Банира, Елена
Мерзлякова. 

В самом «тихом» виде
спорта, шахматах, сложилась
удивительная ситуация. Одна
из участниц Людмила Аниси-
мова из команды АУП играла с
мужчинами и показала третий
результат. Второе место – так -
же у представителя команды
АУП Алмаза Насибуллина. А
победителем стал Анатолий
Науман (ППО). Среди женщин
в тройку лидеров вошли Свет-
лана Минуллина (ЦДНГ-5), На-
талья Дудник и Вера Храмова
(обе из совета ветеранов).

Очень зрелищными стали
состязания в перетягивании ка-
ната. Здесь сошлись в упор-
ном противостоянии спорт-
смены ЦППН-5 и ЦВЭ. Никому
из них не хотелось уступать, но
в этот день удача оказалась на
стороне команды пятого цеха
подготовки и перекачки нефти. 

Повеселили зрителей «Ве-
сёлые старты» и конкурс бо-
лельщиков.

В конкурсе среди групп под-
держки спортивных команд
самым ярким стало выступле-
ние болельщиков ЦППН-5, в
котором даже был свой талис-
ман – белый медвежонок Умка.
Группа поддержки ЦДНГ-5 ис-
полнила зажигательный танец

и заняла второе место. А став-
шие третьими активные и бод-
рые представительницы со-
вета ветеранов «СНГ» спели
юмористические «олимпий-
ские» частушки.

Один их участников потеш-
ных командных забегов в «Ве-
сёлых стартах» слесарь-ре-
монтник Евгений Чумак при-
вёл на спортивный праздник
свою семью – жену Елизавету
и сыновей-погодков Диму и
Максима, пяти и четырёх лет.
Мальчишки вдоволь наигра-
лись на детской площадке,
украсили свои личики смы-
вающимися татуировками, ну
и конечно, поболели за папу
во время его выступления. А
везучий папа Евгений выиграл
мини-велотренажёр в лотерее,
которая проводилась среди со-
трудников «Самотлорнефте-
газа», присутствующих на ме-
роприятии.

Призы, кстати, разыгрыва-
лись нешуточные – одинна-
дцать разных тренажёров: маг-
нитные и механические, мини-
велотренажёры, тренажёры для
пресса и тренажёры «Balance
Power». А счастливым облада-
телем главной награды – Ай-
пада мини – стал оператор ООУ
ЦППН-5 Роман Яковлев.

– Конечно же, очень рад, что
выиграл этот приз, – поделил -
ся своими эмоциями Роман. –
Я работаю в «Самотлорнеф-
тегазе» три года и впервые
участвовал в таком мероприя-
тии. Сегодня пришёл поболеть
за свой цех подготовки и пе-
рекачки нефти № 5. 

Наконец, когда все сорев-
нования и конкурсы заверши-
лись, пришло время чествова-
ния самых спортивных сотруд-
ников предприятия. Заслужен-
ные награды и призы выиг-
равшим командам и лидерам
в личных первенствах вручал
Валерий Куксов. В тройку по-
бедителей среди структурных
подразделений ОАО «СНГ»
вошли безоговорочный лидер
спартакиады команда АУП, за-
нявшие второе место спорт-
смены ЦППН-5 и ставший
третьим коллектив ЦДНГ-5.
Всем десяти лучшим коман-
дам по итогам локального
этапа корпоративной спарта-
киады были также вручены
комплекты фирменной спор-
тивной формы.

Усталые, но довольные, по-
лучившие массу ярких впе-
чатлений семьи нефтяников
возвратились домой. И осо-
бенно отрадно было, что все
зрители и участники «Лиги
чемпионов» почувствовали,
насколько внимательно на
нефтегазодобывающем пред-
приятии относятся к сотрудни-
кам, которые благодаря своей
активной жизненной позиции
и упорным занятиям спортом
приносят славу родному «Са-
мотлорнефтегазу».  

Айсылу ЯлАеВА. 
Фото автора.

В минувшую субботу во Дворце спорта «Югра»
излучинска состоялось торжественное закрытие
локального этапа корпоративной спартакиады
среди структурных подразделений 
ОАО «самотлорнефтегаз». Оно в этом году 
стало юбилейным, десятым.

Человек лишь там чего-то добивается, 
где он сам верит в свои силы.

Людвиг Фейербах.
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Кубок победителя у команды АуП.

Будем, как родители, нефтяниками и спортсменами.

Ты чемпион!
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ПОМНИМ

«…В августе 1986 года Нижневар-
товский горком КПСС поручил мне соз-
дать многотиражную газету при управ-
лении строительства Нижневартов-
ской ГРЭС. Признаюсь, особого жела-
ния ежедневно ездить из Нижневар-
товска на стройку ГРЭС у меня не
было. Видимо, мой пессимизм не
остался незамеченным. «Не рас-
страивайся, – напутствовала меня
секретарь горкома, – в управлении
строительства Нижневартовской ГРЭС
ровно через три месяца тебе дадут
квартиру». 

Начальник управления стро ительства
Нижневартовской ГРЭС Василий

Васильевич Лигинченко и секретарь
парторганизации Александр Семёнович
Рожнов встретили меня радушно.

– Газета стройке нужна позарез, – за-
верили они меня и попросили: «От-
крывайте её как можно быстрее». 

Прежде чем приступить к работе, не-
сколько дней провела в библиотеке: ли-
стала подшивки газет, запоминала
шрифты, которыми были написаны за-
головки, выписывала в тетрадь руб-
рики. 

Первый, к кому обратилась за по-
мощью в организации многотиражки,
был художник-оформитель УС НВ
ГРЭС Владимир Слюсаренко, та-
лантливый и исполнительный чело-
век. Он внимательно выслушал меня,
просмотрел записи и рисунки, кивнул
головой, что задание понял и выпол-
нит его очень быстро. Слово своё
сдержал, через несколько дней вру-
чил удивительно лаконичные и кра-
сивые рисунки к рубрикам и шесть ва-
риантов оформления названия мно-
готиражки, выполненные чёрной
тушью. 

Буквально на следующий день после
получения этих зарисовок вылетела в
Тюмень, чтобы в отделе пропаганды
обкома партии утвердить название га-
зеты и шрифт, которым оно написано,
а в областной типографии изготовить
клише. 

Заведующий отделом пропаганды
долго рассматривал каждый вариант
и недовольным голосом спрашивал: 

– Вы что такое принесли? 
– Названия, – испуганно отвечала я,

не зная, как вести себя с важным пар-
тийным руководителем. 

– Невооружённым глазом видно,
что буква «о» толще буквы «г». 

– «О» – заглавная буква, «г» – про-
писная, у них по ранжиру разная тол-
щина, – пошутила я. 

Завотделом укоризненно глянул на
меня, вооружился линейкой, принялся
измерять буквы. 

– Вот здесь лишние миллиметры, а
здесь их не хватает, – говорил он, ловко
орудуя линейкой. – Что вы с ними бу-
дете делать?

– Выброшу, – сказала я решитель-
но и также решительно отодвинула зло-
получные заголовки в дальний угол
большого стола. 

– А это что такое? – партийный ра-
ботник вертел в руках последний и бу-
дущий эскиз заголовка «Огней Ваха». 

– Самый красивый заголовок на
свете! – сказала я дрогнувшим голосом,
решив, что его он обязательно выбро-
сит в корзину. 

– А что это за волны на буквах? Они
что, пьяные у вас? – выдал мой собе-
седник. 

– Это волны реки Вах, на берегу ко-
торой будет построена Нижневартовская
ГРЭС. 

Запнувшись на слове ГРЭС, вдруг
вспомнила, что в управлении строи-
тельства меня ждут с утверждённым ма-
кетом, и пошла, что называется, в на-
ступление. Подражая ему, спросила: 

– А вы не хотите, чтобы самая круп-
ная электростанция Советского Союза
была построена на Вахе? 

Он удивленно посмотрел на меня,
уткнулся глазами в заголовок и спросил: 

– Почему вы выбрали именно этот
вариант? 

– Потому что топографически он при-
вязан к месту рождения Нижневар-
товской ГРЭС, и такой же красивый, как
сибирская природа, которая её окру-
жает. 

Чиновник хмыкнул и поставил свою
подпись в документе, который, вер-
нувшись домой, отдала в Нижневар-
товский горком партии. 

В типографии, в которой издавалась
областная партийная газета «Тюмен-
ская правда», делать клише «Огней
Ваха» наотрез отказались. 

– Волнообразные линии на буквах не
прорежут, – заявила женщина, прини-
мавшая заказы. 

– Если обком партии утвердил этот
заголовок, значит, он был уверен, что

у вас есть мастера, которые сделают
его. 

Женщина нехотя пошла в цех, чтобы
узнать: есть ли в типографии «рукастые»
умель цы. 

– Он на больничном, – сообщила она
хмуро и посоветовала прийти, когда со-
трудник выздоровеет. 

После долгих уговоров заказ всё-таки
приняла, и через десять дней я получила
клише названия газеты и рубрик.

Вспоминается ещё один занятный
эпизод. Долго не могла найти стро-

комер – специальную линейку, с по-
мощью которой в те далёкие теперь
годы делался макет газеты. Тогда эта
редакционная принадлежность была в
очень большом дефиците, и газеты от-
крывали только при его наличии. Эту
линейку искала повсюду и нашла в

«Омской правде». Подарили журна-
листы, с которыми работала в «Тю-
менской правде». «Правды» в стране
было много.

Первый номер многотиражки, сделать
который мне помогла редактор газеты
«На стройке», председатель Нижне-
вартовской городской журналистской
организации Зоя Криволапова, вышел в
свет 18 декабря 1987 года в городской
типографии, расположенной на улице

Менделеева. Там же «Огни Ваха» из-
давались и все последующие десять лет. 

Своего «первенца» я привезла в
партком УС Нижневартовской ГРЭС и
торжественно передала секретарю
парторганизации. Он очень обрадо-
вался, но когда пришла с материала-
ми, собранными для второго номера га-
зеты, отпечатанными в своей комнате
общежития, попросил покинуть его ка-
бинет. 

– Я еду в горком, а вам здесь нельзя
находиться, – пояснил он, закрывая
дверь на ключ. 

– Где же делать газету? – спросила
я, обескураженная неожиданным отка-
зом. 

– А где найдёте, – спокойно сказал
Александр Сергеевич и удалился. 

Сдерживая от обиды слёзы, напра-
вилась в кабинет заведующей лабора-
торией экономического анализа управ-
ления строительства Марии Николаев-
ны Муравьёвой, заместителя Алексан-
дра Семёновича по партийной линии. В

её кабинете стоял стол для бухгалтеров
строительных управлений, сдававших ей
отчёты, который во время их отсутствия
переходил в моё распоряжение. 

Через два месяца после выхода
первого номера газеты сияющий сек-
ретарь парткома торжественно вручил
мне ключи от первой редакции «Огней
Ваха». Это была маленькая комната
на втором этаже в здании современ-
ной детской библиотеки Излучинска.
В ней стоял сколоченный из досок
большой стол и три длинные скамей-
ки, доставшиеся редакции в наслед-
ство от строителей. 

Через полгода газета переехала в
финский посёлок, где тогда находилось
УС Нижневартовской ГРЭС. «Ог ням
Ваха» выделили большую комнату с
тёмной кладовкой, в которой хранились
письма читателей, три стола, стулья, пи-
шущая машинка и письменные при-
надлежности. 

Из городской типографии каждый
выпуск доставляли на автобусе, который
ни разу не забыл выделить главный дис-
петчер управления строительства Аль-
берт Николаевич Ковальков, с благого-
вейным трепетом относившийся к пе-
чатному слову. 

Первые номера «Огней Ваха» руко-
водители строительных управлений
встретили с воодушевлением, но оно
сменилось агрессией, как только стали
появляться критические статьи. Видимо,
из-за таких материалов меня решили
проучить. В один из актированных дней
прораб, накануне получивший взбучку от
начальника стройки, попросил выяснить:
почему стоят трактора и бульдозер?
Только к концу дня беготни по морозу
кто-то из участников сговора пожалел
меня и сказал, что в актированный день
техника не работает. Я развернулась и
зашла к обидчику как раз в тот момент,
когда он изображал меня, а остальные
участники «розыгрыша» хватались за
животы от смеха. Бывало и такое…

Прошло время, мы встали на ноги, и
журналисты Нижневартовска едино-
душно признали, что газета «Огни Ваха»
– самая красивая из всех, издающихся
в Нижневартовске на то время». 

Вот такой материал ос тавила
нам Нина Зинченко – достойный че-
ловек и красивая женщина, создав-
шая многотиражную газету о строи-
телях ГрЭС. Вечная память Вам,
Нина Николаевна.

Подготовил Александр СТрАбыкИН.

Сегодня исполняется сорок
дней, как в начале ноября мы
проводили в последний путь
Нину Зинченко. Она была
творчески одарённым 
и жизнерадостным человеком,
неравнодушным 
и инициативным журналистом,
незаурядным автором
самобытных рассказов 
и сказок. Она хорошо знала
Нижневартовский район 
и его жителей. Героями 
её искренних материалов
были простые люди,
олицетворявшие наше
непростое время. Сегодня 
в память о Нине Николаевне
мы публикуем её
воспоминания о том, как она
создавала и в течение 10 лет
возглавляла газету «Огни
Ваха». Она подготовила их для
книги об Излучинске, которая,
надеемся, когда-то будет
издана, и воспоминания 
Нины ЗИНчеНкО займут в ней
достойное место. 

Газеты, как люди –
у каждой свой характер

Теперь читайте нас и на сайте: www.novpriob.ru

Единственной мерой времени является память.
Владислав ГжЕГорчик.
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ЗДРАВСТВУй, РЕДАКЦИЯ!
Прекрасно там, где пребывает милосердие. 

Разве достичь мудрости, если не жить в его краях?
Конфуций.

АкцИЯ МИлОсердИЯ

В районе с 17 ноября
2014 года по 25 марта
2015 года в девятый раз
проводится районная
акция милосердия 
«душевное богатство».

За 8 лет проведения рай-
онной акции милосердия
«Душевное богатство» оказа-
на помощь более 820 инва-
лидам в виде материальной
помощи, приобретения быто-
вой и компьютерной техники,
мебели и технических средств
реабилитации.

5 декабря в сельском доме
культуры в Зайцевой Речке
прошёл традиционный празд-
ник в рамках акции «Душев -
ное богатство». «Вся жизнь –
театр, а люди в ней – актёры»
– под таким названием состо-
ялся театральный фейерверк
с участием команд организа-
ции поселения. В нём прини-
мали участие коллективы
амбулатории, администра-
ции, дошкольного учрежде-
ния, общественной органи-
зации ветеранов и пенсионе-
ров, цеха жилищно-комму-

нального хозяйства, рабочей
молодёжи, средней школы,
СДК и участковый с.п. Зай -
цева Речка.

Самодеятельные актёры
представили на суд зрителей
юмористические миниатюры,
волшебный мир игры и при-
ключений. Все вырученные
средства от продажи входных
и лотерейных билетов были
перечислены на расчётный
счёт благотворительной ак -
ции милосердия.

Ирина АХтАрИеВА,
п. Зайцева Речка.

теперь читайте нас и на сайте: www.novpriob.ru

прО МОлОдёжь

делегация Нижневартовского района 
приняла участие в окружном молодёжном 
проекте «учёба для актива региона» (удАр), 
который состоялся в Ханты-Мансийске 
с 16 по 22 ноября.

Организатором мероприятия выступил департамент
образования и молодёжной политики Ханты-Мансийского
автономного округа – Югры. Участниками проекта стали
около восьмидесяти человек изо всей Югры.

Нижневартовский район представляли самые активные
и креативные: Николай Терещенко, Мария Нагоричная,
Екатерина Антонова из Новоаганска и Алёна Силаева из
Излучинска. Все молодые люди являются победителями
поселковых этапов проекта «УДАР».

В течение недели они принимали участие в раз-
личных конкурсных испытаниях на выявление комму-
никативных, лидерских качеств, навыков стратегиче-
ского мышления; представляли социальные проекты,
над которыми уже работали и даже частично реали-
зовали.

Часть конкурсных испытаний проходила в командных
состязаниях.

На протяжении трёх дней, а точнее вечеров, восемь
команд работали над изучением «Стратегии-2030», раз-
рабатывали проект одного из направлений и презенто-
вали его. В этом испытании оценивались знания соци-
ально-политической среды региона и России, демонст-
рация навыков принятия решений, способностей к
творческому мышлению, отстаивание собственной пози-
ции.

Помимо конкурсных испытаний участникам предста-
вилась возможность пройти стажировку в органах власти
автономного округа, а некоторые счастливчики побыва-
ли в роли губернатора и заместителей губернатора окру-
га.

А ещё ударникам повезло принять участие в X окруж-
ном форуме «Информационный мир Югры», панельной
дискуссии с участием губернатора, в телевизионном ток-
шоу «Дайте слово», встретиться и пообщаться с моло-
дёжным парламентом при Думе округа.

И, конечно, поучились у опытных тренеров из Москвы.
Победители были награждены дипломами и грантами,

участники – сертификатами.
Делегация молодёжи из Излучинска и Новоаганска бла-

годарит администрацию района, управление образования
и молодёжной политики администрации района за пре-
доставленную возможность участия в замечательном и
нужном проекте.

Мария Нагоричная: «Первый раз принимаю участие в
мероприятиях такого масштаба, я рада, что мне повезло
увидеть всё своими глазами, познакомиться с молодыми
активными людьми всего округа».

Екатерина Антонова: «Были очень опытные тренеры,
они действительно разжигают желание двигаться дальше,
не останавливаться на достигнутом. Я познакомилась с
интересными людьми, обрела новых друзей, у нас дей-
ствительно замечательная золотая молодёжь».

Ольга ВОрОНИНА, 
заместитель директора МЦ «Перекрёсток».

Поездка на пять 
с плюсом

Фейерверк творчества 
и доброты

От Всей душИ

От всей души хочу поблагодарить своего
участкового врача любовь Викторовну
Игнатович и медсестру людмилу Альбер -
товну Яворскую за их внимательное отно-
шение, чуткость, отзывчивость и, конечно,
профессионализм.

Я инвалид, три года назад потерял зрение
(последствие диабета). Но внимательное
отношение замечательных женщин в белых
халатах дарит веру в хороших людей. Они
действительно спасают меня! Была ситуация,

когда у меня закончился инсулин, так
Людмила Альбертовна пришла ко мне домой
уже поздно вечером и принесла инсулин из
домашней аптечки своих родственников.
Пока на земле будут такие милосердные
люди, мир будет существовать.

Низкий поклон вам до земли, вы настоя-
щие сёстры милосердия! Здоровья на дол-
гие годы и счастья вам и вашим семьям.

Виктор ГАлкИН,
п. Излучинск.

Мир на вас держится

Преподаватели подготови-
ли и провели для учащихся и
родителей конкурсную позна-
вательную программу «И в
шутку, и всерьёз». Участни -
кам были предложены вик-
торины, загадки, конкурсы
на тему здорового образа

жизни. Ребята и взрослые с
удовольствием выполняли
задания, делали разминку.
Уча щиеся отделения народ-
ных инструментов заполняли
своими выступлениями музы-
кальные паузы.

Заключительной частью

стал полюбившийся ребятам
конкурс-аукцион бутербродов.
Дети с азартом оценивали
лоты-изделия – бутерброды,
пироги, пирожные, которые
они изготовили вместе с
мамами и папами. От желаю-
щих отведать разные вкусно-
сти не было отбоя. Всё было
продано и съедено тут же.

Подобное мероприятие в
школе искусств проводится в
четвёртый раз. Идея выручить
деньги от продажи угощений,
приготовленных своими рука-
ми, и вложить их в общую
копилку в помощь людям с
ограниченными возможно-
стями пришлась ребятам по
душе. В этом году на аукцио-
не было выручено тысяча
семьсот рублей. Подкрепив -
шись, с чувством выполнен-
ного долга ребята отправи-
лись на занятия.

Наталья АлфёрОВА, 
преподаватель отдела народных 
инструментов ДШИ с. Охтеурье.

И в шутку, и всерьёз
В детской школе искусств села Охтеурье 
состоялось мероприятие, посвящённое 
Международному дню инвалидов.
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17 декабря в п. Аган в здании администрации
с 12.00 до 14.00 состоится выездной личный приём
граждан, который проведёт начальник отдела по
физической культуре и спорту Сергей Геннадьевич
Белянкин по вопросам развития физической куль-
туры и спорта на территории Нижневартовского
района. Предварительная запись на приём осу-
ществляется по телефону (3466) 49-47-58.

вЫЕЗдНОй ПриЁМ
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Закупаем ПУШНиНУ
соболь, белка, ондатра, лисица,
норка и др.

каПкаНЫ ПО ОПтОвЫМ цЕНаМ

П-668

Сосновые, еловые, кедровые, пихтовые…
Хвойные леса – визитная карточка нашей стра-
ны и, конечно, Сибири. Многих писателей, поэтов
и художников вдохновляет красота хвойного
леса, который красив в любое время года. Летом
пышные ветки хвои сверкают на солнце изумру-
дом, а зимой зелень ёлочек и сосен дополняет-
ся белым пушистым снегом. 

Значение хвойного леса сложно переоценить.
Воздух в нём не только ароматный, свежий и чи-
стый, но и целебный. Каждая хвоинка – это ма-
ленькая «фабрика» по производству кислорода;
многие хвойные породы деревьев выделяют
особые вещества – фитонциды, которые очищают
воздух от бактерий. Хвойные леса выполняют и
важную экологическую функцию: когда начинает
таять снег, они поглощают много воды, таким об-
разом препятствуя затоплению. Лес даёт приют
многим зверям. На бескрайних просторах хвой-
ных насаждений обитает огромное количество жи-
вотных: медведи, лисы, соболи, кедровки, белки,
лоси.

Но экосистема леса очень хрупка и нуждает-
ся в бережном отношении со стороны человека.
В связи с предстоящими новогодними праздни-
ками эта проблема становится очень актуальна.
Ель, сосна, пихта – в декабре эти обыкновенные
хвойные деревья становятся объектом повы-
шенного внимания. Из года в год их вырубают мил-
лионами…

Ежегодно в преддверии новогодних праздников
сотрудниками природного парка «Сибирские
увалы» проводятся эколого-краеведческие ме-
роприятия в защиту хвойных – операции «Ель»
и «Хвоинка» для учащихся школ города и района.
В игровой форме дети узнают об удивительных
дарах и богатствах хвойных лесов, их важной роли
на нашей планете. Ведут мероприятие не простые
ведущие, а настоящие «знатоки» таёжного леса
– Белочка, Лесовичок и девочка-ханты Мисне. Ре-
бята помогают им определить хвойные деревья,
найти дерево, с которого упала шишка, а также
собрать настоящий урожай шишек – каждой ко-
манде свои: еловые, сосновые, кедровые и ли-
ственницы. 

В завершение ведущие рекомендуют ребятам
по возможности отказаться от живых деревьев в
пользу искусственных. Хвойные растут очень и
очень медленно, от 2 до 5 см в год. Новогодние
торжества быстро закончатся, и никому не нуж-
ная ель будет выброшена на свалку. 

Подумайте, стоит ли ради нескольких празд-
ничных дней губить хвойное дерево?

Эльвира кариМОва, 
методист отдела экопросвещения и туризма 

БУ «Природный парк «Сибирские увалы».

СкОрО НОвЫй ГОд 

Защитим ёлочку!

С приближением новогодних
праздников и традиционным вы-
ездом в этот период россиян за
пределы страны управление ФМС
России по автономному округу
напоминает о своевременном
офор млении загранпаспортов.

Необходимо убедиться, что за-
граничный паспорт действите-
лен. Въездными требованиями и
ограничениями ряда иностранных
государств предусмотрено, что
срок действия заграничного пас-
порта должен составлять не
менее 6 месяцев после даты
окончания поездки. Если до окон-
чания срока действия паспорта
остаётся менее 6 месяцев, нужно
оформить новый документ. При
этом следует обратить внимание
на сроки оформления загранич-
ного паспорта, установленные
статьёй 10 Федерального закона
от 15.08.1996 № 114-ФЗ «О по-
рядке выезда из РФ и въезда в
РФ», которые для различных ка-
тегорий граждан составляют от 
1 до 4 месяцев. 

Подать документы можно лично
или в форме электронного доку-
мента через Единый портал госу-
дарственных и муниципальных
услуг. С начала 2014 года более 
50 тысяч югорчан воспользовались
возможностью подачи заявлений
о выдаче заграничного паспорта в
электронном виде. 

С 1 января 2015 года структур-
ные подразделения УФМС России
по ХМАО – Югре приступят к
оформлению заграничных пас-
портов нового поколения, содер-
жащих дополнительные биомет-
рические данные владельца, а
именно сканированные папил-
лярные узоры пальцев рук граж-
дан, достигших 12-летнего воз-
раста. 

В соответствии с Федераль-
ным законом РФ от 21.07.2014 
№ 221-ФЗ увеличены размеры го-
сударственной пошлины за вы-
дачу заграничных паспортов. По-
ложения данного закона всту-
пают в силу с 1 января 2015 года.
Так, в следующем году югорчане

в возрасте до 14 лет заплатят за
выдачу заграничного паспорта
нового поколения, содержащего
электронный носитель информа-
ции, госпошлину в сумме 1500
рублей (в настоящее время –
1200 рублей), в возрасте старше
14 лет – 3500 рублей (в настоя-
щее время – 2500 рублей).

За выдачу загранпаспорта ста-
рого образца придётся запла-
тить 1000 рублей (в настоящее
время – 300 рублей), если возраст
гражданина младше 14 лет, и
2000 рублей (в настоящее время
– 1000 рублей), если возраст
гражданина старше 14 лет.

Кроме того, перед тем, как за-
казать путёвку, сотрудники миг-
рационной службы рекомендуют
проверить правильность всех
внесённых в паспорт сведений,
даже если по этому документу ту-
ристы не раз пересекали грани-
цу Российской Федерации. В слу-
чае обнаружения в загранпас-
порте неточностей, по вопросу его
переоформления необходимо об-
ратиться в подразделение, вы-
давшее паспорт.

Управление ФМС россии 
по ХМаО – Югре.

БУдьтЕ в кУрСЕ

Паспорт нового поколения

18 декабря

ШУБЫ
дЁШЕвО

дк «Геолог» с 10.00 до 20.00
пгт. Новоаганск npr 699

С 1 января в Югре начнут выдавать загранпаспорта
нового поколения, изменится и пошлина за их
оформление.

За 11 месяцев 2014 года на территории Нижне-
вартовского района зарегистрировано 74 преступ-
ления, которые совершены на улицах и в обще-
ственных местах, 60 из них раскрыто, 14 – нет.

С целью стабилизации обстановки, профилактики
и раскрытия преступлений, совершённых на улицах
и в общественных местах, с 12 по 14 декабря на
территории района проводится оперативно-про-
филактическое мероприятие «Улица». 

Во время операции сотрудники районной полиции
проведут ряд мероприятий, направленных на пред-
отвращение грабежей, разбойных нападений и краж.

Среди населения, частных предпринимателей, ру-
ководителей крупных организаций и предприятий
пройдёт разъяснительная и агитационная работа о
необходимости установления систем охранной сиг-
нализации и тревожных кнопок.

Инспекторы отделения по делам несовершен-
нолетних совместно с родительскими и межведом-
ственными структурами организуют патрулирование
улиц и проверку мест концентрации несовершен-
нолетних в вечернее время.

Пресс–служба ОМвд россии 
по Нижневартовскому району.

ПравОПОрядОк

Операция «Улица»
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